

**Communiqué de presse du gouvernement de l'Inde après
le sommet extraordinaire virtuel des dirigeants du G20
(26 mars 2020)**

Un sommet extraordinaire virtuel des dirigeants du G20 a été convoqué le 26 mars 2020 pour discuter des défis posés par le déclenchement de la pandémie de COVID-19 et pour mettre en place une réponse mondiale coordonnée. Auparavant, le Premier ministre avait eu une conversation téléphonique avec le prince héritier d'Arabie saoudite à ce sujet. Le sommet extraordinaire du G20 a été le point culminant de la réunion des ministres des finances et des gouverneurs des banques centrales et de la réunion des sherpas du G20 sur la pandémie de COVID-19.

Lors de cette réunion, les dirigeants du G20 ont convenu de prendre toutes les mesures nécessaires pour contenir la pandémie et protéger les populations. Ils ont également soutenu le renforcement du mandat de l'OMS dans la lutte contre les pandémies, y compris la fourniture de matériel médical, d'outils de diagnostic, de traitements, de médicaments et de vaccins.

Les dirigeants se sont également engagés à utiliser tous les outils politiques disponibles pour minimiser le coût économique et social de la pandémie et pour rétablir la croissance mondiale, la stabilité des marchés et le renforcement de la résilience. Les pays du G20 se sont engagés à injecter plus de 5 000 milliards de dollars dans l'économie mondiale pour contrer l'impact social et économique de la COVID-19. Les dirigeants ont également convenu de contribuer au Fonds de réponse solidaire COVID-19, dirigé par l'OMS, sur une base volontaire.

Le Premier ministre a remercié le roi d'Arabie saoudite d'avoir convoqué cette session extraordinaire du G20. Il a ajouté que 90 % des cas de COVID-19 et 88 % des décès se

situaient dans les pays du G20, alors même qu'ils se partagent 80 % du PIB mondial et 60 % de la population mondiale. Il a appelé le G20 à présenter un plan d'action concret pour lutter contre la pandémie mondiale.

Le Premier ministre a souligné la nécessité de placer l'être humain au centre de notre vision de la prospérité et de la coopération mondiales, de partager librement et ouvertement les bénéfices de la recherche et du développement médicaux, de développer des systèmes de soins de santé adaptables, réactifs et humains, de promouvoir de nouveaux protocoles et procédures de gestion de crise pour un village mondial interconnecté, de renforcer et de réformer les organisations intergouvernementales comme l'OMS et de travailler ensemble pour réduire les difficultés économiques résultant de COVID-19, en particulier pour les personnes économiquement faibles.

Le Premier ministre a appelé les dirigeants à contribuer à l'avènement d'une nouvelle mondialisation, pour le bien-être collectif de l'humanité, et à faire en sorte que les forums multilatéraux se concentrent sur la promotion des intérêts communs de l'humanité.

À l'issue du Sommet, une déclaration des dirigeants du G20 a été publiée, appelant à une réponse mondiale coordonnée pour lutter contre la pandémie, à l'adoption de mesures visant à sauvegarder l'économie mondiale, à minimiser les perturbations commerciales et à renforcer la coopération mondiale.
